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質問 

順番 

議席 

番号 
議員氏名 質問事項及びその要旨 答弁者 
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渡 辺 ふさ子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

税務行政について 

１．滞納相談への対応について 

⑴ 厳しい経済情勢の中、不本意ながら税金を納期 

限までに納入できず滞納となっている市民の税務 

相談における基本的スタンスを伺う。 

⑵ 税務に関わる職員が身につけるべき「税務運営 

方針」に対する見解を伺う。 

⑶ 税務相談において、実状をよく聞き、滞納も減 

少し、生活も維持できる方向で対応すべきと考え 

るがいかがか。 

⑷ 税務課の職員は納税者のプライバシーにまで関 

与する職務上の性格と権限を持っている。「税務運 

営方針」を習熟するとともに、税務相談者の人間 

性や人権を守るためにも、教養、社会常識を高め 

るための教育はどのように進められているのか伺 

う。 

⑸ 相談窓口にプライバシー保護の施設上の対策を 

検討してはいかがか。 

⑹ 納税が困難になった時の救済制度である「納税 

の猶予」、「換価の猶予」、「滞納処分の停止」など 

の「納税緩和措置」について滞納相談者に内容や 

手続を説明しているのか伺う。 

⑺ 「納税緩和措置」について周知徹底を図るべき 

ではないか。 

２．宮城県地方税滞納整理機構について 

⑴ 宮城県地方税滞納整理機構に移管する場合の 

「徴収困難事案」の基準を伺う。 

⑵ 平成 27年度の移管件数を伺う。 

⑶ 移管後の状況を伺う。 

市 長 

国民健康保険（国保）について 

１．国保の意義・目的について見解を伺う。 

２．組合健保や協会けんぽに比べ、国保加入者の収入

に占める国保税の割合は非常に高いことへの見解を

伺う。   

３．法定外一般会計繰り入れに対する認識を伺う。 

４．松田由雄前議員が昨年 9月定例会で、「国民健康保

険の広域化」について質問している。「平成 27 年度

から保険財政共同安定化事業の一円化により、保険

 

 

 

 

市 長 
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給付費全体が都道府県単位となり、自治体単独で不

要不急の支出のための基金を準備する必要がなくな

ることから、その基金を原資として国保料の引き下

げを行うべきではないか」と質問し、市長は「市民

の血税ですので最大限有効活用し、もしそうであれ

ば、国の方針に基づいてしっかり使わせていただき

ます」と答弁している。 

  その後の国保税の引き下げについて、見解を伺う。 

 

 

 

市 長 

核のない世界について 

１．北海道の礼文島から 5 月 8 日に出発した原水爆禁

止国民平和大行進の行進団が今年も 6月 24日に岩沼

に入る。8月 6日に日本の隅々から網の目のように幾

つものコースに分かれて広島に集結する行進団の一

つで 59回目になる。広島、長崎への原爆投下から 70

年を経ても核兵器が廃絶されていない中で、地道な

草の根の平和の運動は「世界で核兵器を使用させな

い」ことや「他国の人を一人も殺し、殺されない」

という日本の平和を守ってきた運動の一つと考え

る。市長の見解を伺う。 

２．「生きているうちに核兵器の廃絶を」との被爆者

の声、核兵器のない世界を求める国民の願いに応え

るために、「唯一の戦争被爆国として、核兵器のな

い世界の実現」のために役割を果たすと繰り返し述

べてきた日本政府はその誓約にふさわしい行動をと

ることが強く求められている。市長の見解を伺う。 

市 長 

２ １３ 布 田 一 民 道徳教育の教科化について 

１． 教育行政の方針としての考え方 

⑴ 望まれる道徳教育の推進に向けて必要なことは

何か。 

⑵ 道徳教育の教科化に向けた評価のあり方は、ど

のように考えていくのか。 

⑶ 岩沼市総合教育会議での方向性はどうか。 

⑷ 道徳教育の推進協議会を設置すべきではない

か。 

市 長 

教育長 

３ 

 

 

 

 

  

４ 

 

 

 

 

  

植 田 美枝子 

 

 

 

 

 

県道岩沼蔵王線と市道栄町堀内線について 

１．県道岩沼蔵王線と市道栄町堀内線接続部の交差点

が廃止されたことについて 

⑴ 県道岩沼蔵王線と市道朝日竹の里線との交差点

ができたことにより既存の交差点を閉鎖すること

になったのはどのような理由か。 

⑵ 既存の交差点の閉鎖が決定したのはいつか。 

市 長 



3 

(続) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

植 田 美枝子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑶ 栄町町内会への説明は、どの段階で行われたの

か。 

２．県道岩沼蔵王線から市道栄町堀内線までの道路拡

幅について 

⑴ １の交差点が閉鎖されることで交通の流れが変

わったと思われるが、そのことについて把握して

いたのか。 

⑵ 交通量の変化を具体的にどのような方法、頻度

で確認しているのか。 

⑶ 栄町町内会長へ回答のあった(県道岩沼蔵王線

から市道栄町堀内線)電柱移動の時期は、いつごろ

の予定か。 

市 長 

保育士不足の対処について 

１．保育士不足の対処について、どのような対策が行

われているのか。 

２．潜在保育士の活用についてどのように考えている 

のか。 

市 長 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 一 郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市営亀塚第一住宅跡地の利活用について 

１．今後の建物解体などのスケジュールはどうなって

いるのか。 

２．跡地利用について、どのように進めて行くのか。 

３．「岩沼市は子育てしやすいまち」として、子育て支

援施設を整備してはどうか。 

４．新しい施設を建設した場合、運営管理方法（公設 

公営、公設民営、民設公営）についてどのように考 

えていくのか。 

市 長 

空港周辺地区の企業誘致について 

１．臨空西原産業用地について 

⑴ 企業誘致の状況は、どのようになっているのか。 

⑵ 募集期間が 6月 30日までであるが、その後はど

のように考えているのか。 

２．中坪・荷揚場地区（仙台空港フロンティアパーク）

について 

⑴ 4月から分譲開始した企業誘致の状況は、どのよ

うになっているのか。 

⑵ 県、仙台市のヘリポート用の格納庫建設が予定

されているが、進捗状況はどのようになっている

のか。 

⑶ ヘリポート用の格納庫建設により、周辺住民へ

の説明はどのように行うのか。 

市 長 
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１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 剛 太 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これからの商工観光振興について 

１．新マスコットキャラクター「岩沼係長」について 

⑴ 活用方法についてどう考えるのか。 

⑵ 活用するためのマニュアル策定の進捗状況につ

いて伺う。 

⑶ どのような波及効果を考えているのか。 

⑷ 多くの自治体にマスコットキャラクターが存在

するため、作成するだけではなく、他自治体と競

争できる戦略をどのように考えていくのか。 

２．空港民営化に伴うインバウンドの取組について 

⑴ インバウンドについての基本的な認識を伺う。 

⑵ 新しく創設された東北観光復興対策交付金の活

用を考えているのか。 

⑶ 臨空工業団地などの企業を活用した工場見学体

験ツアーと観光ルートを確立することで多くの外

国人観光客を呼び込むことができれば、地域活性

につなげることができるのではないか。 

⑷ 台湾 LCC「タイガーエアー」の就航に伴い台湾へ

多くの市民が訪問する機会を設けるなど、商工業

や農業などをPRする展示会や市民交流などのため

にアウトバウンドからインバウンドを拡大するた

めの戦略を考える必要があるのではないか。 

市 長 

岩沼市西児童センターについて 

１．増設される分室はどのような建物となり、今まで

と異なる機能性を持っているのか。 

２．増設に伴い保育士などの職員は増員されるのか。 

３．県内有数の児童数となっている岩沼西部地区に、 

子育て支援センターの機能を備えた施設を整備すべ 

きではないか。 

市 長 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙 橋 光 孝 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

認知症対策について 

１．2月定例会での認知症対策の一般質問で「認知症 

ケアパスの次に、例えば簡易テストの実施について

もいろいろ検討している最中ですので、順を追って

いろいろ実施させていただきたいと思います。」とい

う答弁があったようだが、その後、具体的に検討し

ているものや実施を確定したものはあるか、その後

の進捗状況を伺う。 

２．健幸先進都市を掲げる岩沼市として、認知症を特 

別な病気として扱うのではなく、「高齢者の肺炎球菌 

感染症の定期接種」と同様に、ある一定の年齢基準 

を設け MRI（磁気共鳴画像）、CT（コンピューター断 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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３ 

 

 

 

 

 

髙 橋 光 孝 

 

 

 

 

 

 

層撮影）を使用した医師による認知症検診を、市で 

行う健康診断に追加してはどうか。 

市 長 

 

観光対策（インバウンド）について 

１．仙台空港民営化に伴い、誘客のための取組を伺う。 

 ⑴ 岩沼の文化・歴史を中心にした多言語のパンフ 

レット作成などインバウンド対策はどうなってい 

るのか。 

⑵ 仙台空港との定期便がある国内外都市への観光 

案内など岩沼市のプロモーションはどうなってい 

るのか。 

⑶ 仙台空港へアンテナショップ、観光案内ブース

等を開設してはどうか。 

⑷ 民営化に合わせて蔵王町が週末に蔵王町との直 

行便を運行することにしたようだ。２月定例会で、 

岩沼市民バスの運行路線を見直すとあったが、空 

港周辺の通勤に配慮するとともに、空港から岩沼 

市内への観光にも利用しやすいように検討しては 

どうか。 

⑸ 例えば、市民サポーターなど、海外からの観光 

客に対応できるような人材育成など行うことを考 

えているのか。 

市 長 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 淳 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

仮設住宅跡地とその活用について 

１．全世帯の移転が完了した、里の杜地区 3 か所の仮

設住宅跡地について 

⑴ 仮設住宅を里の杜地区 3 か所に設置したことの

総括について 

⑵ 仮設住宅撤去作業の進捗状況について 

⑶ 市政報告では、震災前に利用していた形態に復

旧するとあったが、それぞれどのように復旧する

のか。 

⑷ 仮設住宅の設置や運営、そして撤去に関して、

周辺の町内会、住民からの要望や意見にはどのよ

うなものがあったのか。また、市としてはどのよ

うな点に気を配ってきたのか。 

２．里の杜地区 3 か所を震災前の形態へ復旧した後に

ついて 

⑴ 里の杜地区 3 か所は、市民会館、総合体育館へ

避難した被災者が、地域ごとに肩を寄せ合い避難

生活に耐え、そして仮設住宅に入居して生活再建

の第一歩を踏み出してきた地でもある。震災復興

のスタートの地ともいえるこの地区について、ど

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐 藤 淳 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

のような思いがあるか。 

⑵ 仮設住宅に住んでいた被災者、里の杜地区住民、

さらには市民から今後の活用等について要望はな

かったのか。 

⑶ 里の杜西地区は多目的グランドに復旧する予定

と聞いているが、近隣自治体では、被災地域に新

たなグラウンドを造る動きもある。またグリーン

ピア岩沼のフットサル場は、市民だけでなく市外

からの利用もふえ交流人口の増加につながってい

る。多目的グランドについては時代にあった形で

リニューアルして再開してはどうか。 

 

 

 

 

 

市 長 

指定管理者制度と今後の活用について 

１．指定管理者制度について 

⑴ 指定管理者制度を導入する場合のメリット、デ

メリットは何か。 

⑵ 指定管理者を決定する場合の選考方法や基準は

どうなっているのか 

⑶ 指定管理者制度を導入して、具体的にどのよう

な効果があったのか 

⑷ 指定期間内に指定管理者との間で交わした契約

内容に不備等が発生した場合の担保や対処方法は

どのようになっているのか。 

⑸ 契約締結後の運営等の検証やモニタリングは行

っているのか。行っているとすればどのような内

容か。 

２．今後の活用について 

⑴ これからも指定管理者制度を積極的に活用して

いくのか。 

⑵ 民間企業を指定管理者として施設を有効活用し

ている自治体もあるが、どのように考えているの

か。 

⑶ 市総合体育館と陸上競技場などで指定管理者制

度を活用すべきと考えるがどうか。 

市 長 

教育長 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

１４ 

 

 

 

 

 

 

 

長 田 忠 広 

 

 

 

 

 

 

 

ドクターヘリについて 

１．当市ではドクターヘリが着陸し救急車と合流する

ランデブーポイントは何箇所予定しているか伺う。 

２．ランデブーポイントの候補地については、現在消

防機関が選定し、それを県に推薦する仕組みになっ

ている。できるだけ多くのポイントを設置するため

町内会など地域住民からの推薦を受け付けてはどう

か伺う。 

 

 

 

市 長 

消防長 
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１４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長 田 忠 広 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ランデブーポイントが決定した際には、市民に周

知が必要と思うが、見解を伺う。 

４．ランデブーポイントが決定したら、３で質問した 

「市民への周知」とともに看板設置が必要と思う。

そこで、ランデブーポイントの看板を設置しては 

どうか伺う。 

 

 

市 長 

消防長 

上水道事業について 

１．水道事業の現状と課題を伺う。 

２．特に老朽化した管路の対策を伺う。 

３．老朽化した施設等の整備には予算が必要だが、ど

のように進めていく予定か伺う。 

４．市民説明会を開いて、岩沼市水道事業ビジョンを 

市民に知らせるべきと思うがいかがか。 

市 長 

熱中症対策について 

１．今年度の小中学校の熱中症対策を伺う。 

２．今年度の高齢者の熱中症対策を伺う。 

３．対策の 1つとして冷水機の設置がある。そこで、 

公共施設、小中学校に冷水機を設置してはどうか伺 

う。 

市 長 

教育長 

９ ７ 布 田 恵 美 男女共同参画社会の推進について 

１．岩沼市の男女共同参画社会の取組について 

男女共同参画社会の基本的な考え方は、誰もがつ

くられた性差にとらわれることなく、その人らしく

活動したり、生きることを目指すことである。 

 ⑴ 岩沼市男女共同参画推進条例について 

① 平成 24年 3月 7日施行以降の男女共同参画の 

推進状況はどうなっているのか。 

② 同条例第 10条には「市は、基本理念に関する 

理解を深めるため、市民、事業者及び教育関係

者に情報の提供、広報啓発活動その他適切な措

置を講ずるよう努めるものとする。」とあるが、

具体的にどのように取り組んでいるのか。 

③ ②に関して教育現場ではどのように取り組ん

でいるのか。 

④ 同条例第 16 条には「市長は、毎年、男女共同

参画の推進に関する施策の実施状況について報

告書を作成し、これを公表するものとする。」

とあるが、現在どのように実施し、報告結果に

ついてどのように認識しているのか。 

⑵ 岩沼市男女共同参画基本計画について 

市 長 

教育長 
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７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

布 田 恵 美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 現在市役所内での取組はどうなっているの

か。 

② 計画の期間は平成 25 年度から平成 30 年度ま

での 6 年間であるが、その評価はどのように行

い、分析していくのか。 

③ 基本計画の中には「中間年まで重点的に取り

組んでいくと掲げている 6 項目」があるが、そ

の取組に対して見直しの必要はないのか。 

④ 学校現場において、児童生徒の名簿はどのよ

うな考え方で構成しているのか。 

⑤ 子どもの性的少数者（LGBT）への支援や対応

はどのように取り組んでいるのか。 

２．岩沼市男女共同参画審議会報告書について 

⑴ 男性市役所職員の育児休暇取得が進んでいない

ようだが、どのように分析しているのか。 

⑵ DV、セクハラ、虐待の相談件数が増加とあるが、

どのように分析しているのか。 

市 長 

教育長 

グリーンピア岩沼のさらなるにぎわいのために 

広大な里山を持ち、岩沼市街地からもほど近い立地 

であり、スポーツ施設として、イベント、研修会の会

場としても利用されているグリーンピア岩沼は老若男

女が集う岩沼市にとっても素晴らしい財産の一つであ

ると考える。 

１．施設内には、500円で利用できる日帰り入浴施設が

あり、多くの利用者がある。その利用時間は午前 10

時から午後 5時までである。 

 ⑴ 仕事帰りの方からは、夜間の利用を希望する声

も出ている。利用時間帯の延長を検討してはどう

か。 

 ⑵ 入浴施設は、リフレッシュや交流の場としての

利用もあると聞く。夏期だけでも時間延長を実施

してはどうか。 

市 長 

１０ ２ 菊 地   忍 オープンデータの利活用について 

１．情報公開・個人情報保護制度推進事業について 

⑴ 市が保有する情報の公開の推進はどうなってい

るのか。 

⑵ 人口データについて 

これまで「広報いわぬま」や「市のホームペー

ジ」では総人口と男女別しか公開されていない。 

これらを、もっと細かく「地域別」「年齢別」「男

女別」「人数別」等に分けて公開すべきではないか。 

市 長 
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(続) ２ 菊 地   忍 千年希望の丘交流センターについて 

１．交流センターの情報発信はどうなっているのか。 

２．情報発信について SNSの活用を検討してはどうか。 

３．市内各種団体で行われている防災訓練等で防災 

（津波）動画の活用を検討してはどうか。 

市 長 

自治体情報のセキュリティ強化対策について 

総務省が 平成 28年 3月 8日に公表した報道資料に 

よると、平成 27年度地方公共団体情報セキュリティ強

化対策費補助金の第 1回交付決定がなされ、「マイナン

バーによる情報連携に活用される LGWAN 環境のセキュ

リティ確保に資するため、LGWAN接続系とインターネッ

ト接続系の分割等を実施するもの」となっているが、

本市の考えについて伺う。 

市 長 

１１ 
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酒 井 信 幸 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共施設の運営と使用等について 

１．指定管理者制度について 

 ⑴ 現在、指定管理者制度で運営されている公共施

設は何件あるのか。 

 ⑵ 指定管理者制度へ管理が移行された施設では、

問題なく運営されているのか。 

 ⑶ 今後、指定管理者制度により管理を行おうとす

る施設はあるのか。 

 ⑷ 総合体育館等を指定管理者制度へ移行するため

の検討委員会のメンバー構成はどうなっているの

か。 

 ⑸ 検討委員会は、どのような内容で何回実施して

いるのか。 

 ⑹ いつまでに、総合体育館等の指定管理者制度へ

の移行を考えているのか。 

⑺ 市が総合体育館等の指定管理者として、求める

最大のポイントは何か。 

 ⑻ 現在、市が考えている総合体育館等の指定管理

者となり得る団体はあるのか。 

 ⑼ どのような方法で、総合体育館等の指定管理者

を選定するのか。 

２．小中学校体育館の使用について 

 ⑴ 夜間・土日祝日に、スポーツ少年団や一般団体

が使用している状況はどのようになっているの

か。 

 ⑵ 数年前に、他市町村の方も参加する大会や練習

会を行う場合に貸出禁止となったが、なぜなのか。 

 ⑶ 体育館の貸出禁止は、行政サービスの低下では

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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(続) 
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酒 井 信 幸 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ないのか。 

 ⑷ 今後、他市町村の方も参加する大会や練習会を

行う場合に、小中学校体育館を貸し出すことは、

考えられないのか。 

 

市 長 

教育長 

津波浸水表示板等の設置について 

１．宮城県では、東日本大震災において津波被害にあ

った土地であることを次世代に伝えるとともに、高

台へ避難するという基本原則を意識してもらう目的

で、津波の到達点を表示する看板の設置を進めてい

る。県から、津波浸水表示板を設置するような要請

は今までなかったのか。 

２．県は、これまで（5 月 31 日現在）188 か所 256 枚

の津波浸水表示板を設置し、岩沼市内には 13か所 4

枚が設置されているが、市内に設置された表示板に

ついて把握しているのか。 

３．津波浸水表示板の設置は、県が独自で行っている

のか。 

４．今後、公共施設等に津波浸水表示板の設置を考え

てはいないのか。 

５．県道 20 号線（仙台空港線）、県道 125 号線（岩沼

海浜緑地線）には、道路に津波浸水表示の標識が設

置されているが、市道等には設置しないのか。 

６．津波表示板の設置について、平成 26年第 6回定例

会の菊地市長の答弁で、「その際に判断材料となる表

示は必要だと考えています。津波表示板という言い

方が果たして適切かどうかはわからないですが、や

はりスムーズに避難できるような方法がないか検討

する必要があるかと考えています。」との答弁があっ

たが、どのように検討されてきたのか。 

７．市政報告で、市道藤曽根線延伸部（避難路）が一

部供用開始されるとの報告があったが、この避難路

には津波表示板を設置するのか。 

８．今後、完成する避難路には津波表示板を設置する

のか。 

市 長 

 


